

# De educación física

La Educación Física, es una importante disciplina docente que está relacionada íntimamente con el estudio y el conocimiento indispensable de las ciencias biológicas, ya que éstas son base primordial y eficaz para poder orientar, y armonizar debidamente, la teoría y la práctica de la Educación Física.

Es necesario e indispensable tener un concepto claro de lo que ha sido la Educación Física al correr de la historia de los pueblos, a igual que de su pedagogía, que es la que ha propugnado su utilidad práctica para el individuo, puesto que a éste hay que educarlo en su complejo orgánico y espiritual, idea que ha superado a través del tiempo y del espacio.

Del estudio y del conjunto de estos elementos, es de la manera que podemos tener un concepto evidente de los progresos y transformaciones de mejoramiento del cuerpo humano, eliminando todo empirismo perjudicial; y en cambio, cuando se enseñan prácticamente las disciplinas y conocimientos biológicos y pedagógicos, surge el modo y forma de actuar, ya que se han concebido las ideas claras y distintas con referencia a la Educación Física, y por lo tanto, la firmeza de su valor positivo para la aplicación y la enseñanza real de la misma en el seno de la colectividad.

Es necesario tener presente, que dicho estudio, abraza una conjunción de conocimientos útiles y aplicables a la dirección espiritual y corporal de la vida integral del hombre. Precisamente por esto, se hacen imprescindibles las aplicaciones armónicas y bien orientadas de la Educación Física. Puesto que así se proyectará luz y realidad, riqueza y variedad en todos los magníficos aspectos de la educación global del cuerpo humano. Y al decir cuerpo humano, nos debemos referir en primer lugar a la Educación Física y moral del niño, del adolescente, y, después, de la juventud, como punto de convergencia final; por que, si hoy se inculca una enseñanza así, en el día de mañana se recogerá el fruto por haber forjado hombres completos y cabales.

Se debe de hablar así, puesto que en el campo vastísimo de

la enseñanza de la Educación Física, ha habido un singular torneo de opiniones dispersas, de sistemas, de tendencias o procedimientos de escuela que en algunos momentos de la historia se ha dado la sensación de un caos, y esto no debe ser, ya que hay que estructurar todo un sistema orgánico, a fin de rendir el máximo provecho, basándolo siempre en los principios biológicos como indispensables, y como puntos cardinales constructivos y completos para influir, modelar y educar al individuo, y que ulteriormente, rendirán una positiva ordenación deseada y complementaria en el seno de la vida colectiva. La Educación Física, debe ser observada desde el punto de vista de las aplicaciones útiles, de momento, para el individuo, y más tarde, para la total educación de los ciudadanos. Esta es la esperanza que hay que tener y es necesario trabajar con profundo fervor, obligándonos de una manera vehemente al compromiso de hacer hombres sanos, de preparar hombres virtuosos y fuertes para servir con amor a la estructuración de una sociedad.

He aquí, pues, la validez extraordinaria que lleva intrínsecamente la disciplina ética, científica y racional de la Educación Física, para hacer que se supere el ciudadano, física, moral e intelectualmente.

\* \* \*

En el presente trabajo vamos a dar una ojeada histórica retrospectiva de lo que ha sido la Educación Física a través de los pueblos que le han cultivado con destreza, con orden y con amor, unificándola, adaptándola según las exigencias étnicas y las reacciones psicológicas raciales, puesto que es una cuestión previa para poder enfocar debidamente, y en cada caso particular, la alta misión a cumplir del estudio teórico-práctico de la Educación Física, ya que supone introducir el método conveniente para rendir los mayores beneficios al ciudadano y a la colectividad. Las ideas sobre este tema cultural, tan importante, deben ser fundamentalmente precisas y coherentes, ya que la aspiración máxima y final de la

Educación Física, es hacer hombres con fortitud, con vigor orgánico y con sana moral, que es cultivar la belleza espiritual y la estética física, y aún podríamos añadir con celo preconcebido, que de ser así, se puede predecir los futuros destinos de los pueblos en el seno de la humanidad. Un pueblo carente de Educación Física, es un pueblo sin consistencia y sin vitalidad, y por lo tanto, su decadencia y disolución como personalidad civil, es una ley fatalmente inevitable. La inaudita importancia que tiene un método pedagógico de Educación Física y moral, es premisa ineludible para fortalecer el organismo del hombre, para elevar su vida espiritual y su grado de libertad, que es construir eficazmente para la elaboración suprema de su inmortalidad. Difundir la Educación Física, es obligación ética, puesto que es un precepto moral. Sin esta difusión no se puede concebir una poderosa vitalidad colectiva que es resorte indispensable. Así debe opinar el hombre que sea capaz de reflexionar atinadamente, de pensar auténticamente, y de razonar con atención los hechos de la vida individual y colectiva de cada día que vivimos. Obrando así, lograremos forjar patriotas cabales con dinamismo espiritual y físico, llenando el alma de euforia y optimismo, infiltrando en el espíritu del ciudadano serenidad en sus actuaciones, y su conciencia recabará la suficiencia y la disciplina indispensable en todos los actos de la vida.

F. Pujol Algueró

## CENTRO EXCURSIONISTA



IV Aniversario de su fundación.

DOMINGO 17. ENERO 1954.

Tradicional excursión anual al MONTCLAR, en cuya cima se hará entrega, del Trofeo del Centro, Premio a la Constancia Excursionista 1953, sirviéndose a los asistentes el Vino de Honor del IV Aniversario.

Punto de reunión: Plaza del Monasterio.

Hora de salida: 7'30 h.

Hora aprox. de regreso: 13 h.

Vocal: ENRIQUE HELLER.



## Semana del 6 al 12 Enero 1924

El sábado de la semana anterior se celebró, con extraordinaria animación, el tradicional recibimiento de los Reyes Magos. Centenares de niños y niñas, provistos de farolillos, desfilaron por las calles Mayor, Rutlla y Rambla Vidal alegrando el ambiente con los típicos cantos a SS. MM.

El jueves, día 10, embarcó para La Habana, el formidable medio centro y delantero centro del Ateneu Deportiu, José Lluhi.

Esta semana ha empezado la poda del arbolado público.

La compañía Muñoz - Mántua se despidió del público guixolense con la representación del drama «Terra baixa» — El conjunto obtuvo un señalado triunfo artístico.

En Barcelona se ha editado la obra Planus del poeta guixolense D. José Calzada Carbó.

I. M.

## Carta abierta a un aficionado al fútbol

*Distinguido amigo: «Alea jacta est», profirió César en su momento crucial y yo, sin ser César, he de parodiarlo al dirigirme a tí públicamente. A partir del instante en que te haga sabedor de lo que hasta ahora no has conocido, la suerte está echada: respuestas o no, no puedes inhibirte. Y para mí también está echada: yo he de atemperar mi actuación y tu reacción. Y vamos a ello.*

*Un equipo de fútbol, en la categoría que el «Guixols» milita, con las modestas aspiraciones de permanecer clasificándose entre los seis o siete primeros, tiene un presupuesto cuya partida de gastos asciende a cantidades que el profano no llega a sospechar. Veamos el nuestro en números redondos:*

### GASTOS

|   |                |
|---|----------------|
| Importe estimativo de fichajes . . . . .                                      | 125.000        |
| Sueldos de 10 meses . . . . .   | 45.000         |
| Primas partidos ganados . . . . .   | 18.000         |
| Desplazamientos, comidas, taxis, etc. . . . .                                 | 70.000         |
| Material . . . . .  | 10.000         |
| Emolumentos equipos arbitrales . . . . .                                      | 17.000         |
| Mutualidades, Cánones, Empleados, Conservación campo, Impuestos, etc. . . . . | 25.000         |
| <b>Suman los gastos estimados por bajo . . . . .</b>                          | <b>310.000</b> |

### INGRESOS

|  |                |
|--|----------------|
| Socios Protectores y de Número . . . . .                                       | 78.000         |
| 17 Partidos en campo propio a un promedio de 5.000 ptas. de taquilla . . . . . | 85.000         |
| Beneficio eventual de Rifas, Bajles y demás . . . . .                          | 25.000         |
| Subscripciones pro-fichajes, aproximadamente . . . . .                         | 8.000          |
| <b>Suman los ingresos . . . . .</b>  | <b>196.000</b> |
| Gastos . . . . .   | 310.000        |
| Ingresos . . . . .   | 196.000        |
| <b>Déficit inicial . . . . .</b>   | <b>114.000</b> |

*A este presupuesto hay que ponerle dos apostillas importantes, a saber: que no coincida mal tiempo con los partidos en casa; suerte en los jugadores para no vernos obligados a adquirir más por incapaces, expulsiones, lesiones etc. etc.....*

*Queda claro, amigo, que en el más halagüeño de los supuestos: buen tiempo, mínimo de jugadores, sin lesiones, honorable clasificación, etc., ya partimos con un déficit inicial de 114.000 pesetas. Pues bien, para enjugar esas 114.000 pesetas se ha de recurrir siempre, sea quien sea Junta, a las mismas personas que se avienen a subvenir cantidades que sumadas, siendo reconocida en importante su aportación personal, no llega a la mitad de esa diferencia antes apuntada.*

*No podemos pretender que indefinidamente la totalidad del esfuerzo económico que el sostenimiento del Club local requiere, pese sobre un reducido número de personas las cuales, forzosamente han de acusar cansancio y deseos de abandonar. Este propósito de querer apartarse y rehusar su ayuda, tiene su justa motivación en la escasa colaboración que el resto de la masa de aficionados presta. Es más fácil conseguir la ayuda de los económicamente pudientes si ven como los menos dotados apoyan en la medida de sus disponibilidades: inscribiéndose socios y acudiendo al campo a presenciar los partidos. En definitiva, colaborando en las distintas formas a su alcance; todo menos seguir confiando en que uno u otro saltará al palenque y se hará cargo del Club.*

*Por ello te escribo esta carta. Has de meditar si quieres o no seguir contando con futbol de categoría regional, la actual. Deja a un lado el manido tópico de que San Feliu de Guixols no puede aguantarse en Primera Regional, esto no es cierto. Con que solo se consiga una mayor afluencia de público a los encuentros y por otra parte se elevara, como corresponde a nuestra ciudad, el número de socios — hoy unos 200 — ya sería más leve la carga y podrían encontrarse las personas que, alternando, formasen las sucesivas Directivas sin el aterrador fantasma de un déficit excesivo.!*

*De aquí a final de temporada tu reacción a este llamamiento nos dirá a los dirigentes actuales si se puede o no continuar el fútbol. Cuando menos por nosotros y con nuestros medios. También puede ser que nos rehusés tu colaboración, precisamente a nosotros, y entonces la cosa cambia.*

*Te ruego, pues, pienses sobre esto y decidas prestar a tu deporte favorito el calor y ayuda que te pide. Y si tu ya lo das, conviértete en misionero del Club de Fútbol Guixols.*

*Cualquier sugerencia que nos quieras enviar será bien recibida y estudiada.*

*Hasta Junio en que nos volvamos a encontrar por esta cuestión, dispón de tu afectísimo amigo.*

Francisco Campoy